

校訓
自主 向学 敬愛

高江中

薩摩川内市立高江中学校
〒895-0131 薩摩川内市
高江町654番地1
Tel 0996-27-2003
Fax 0996-27-2065
平成27年11月号

高江中新生徒会 スタートする

去る十一月四日(水)に、生徒会新役員の内命式を行いました。

新役員は、次の通りです。(敬称略)

- 【本部役員】
 生徒会長 二年 家村 翔太
 副会長 二年 鶴屋 瑛莉
 書記・会計 二年 松田 大輝
 一年 松田 大輝
- 【専門部】
 生活文化部長 二年 山崎 陽菜
 生活文化副部長 一年 東里 帆子
 環境保体部長 二年 高階 のどか
 環境保体副部長 一年 樗木 紅音
- これまで頑張ってきた旧生徒会役員の皆さん、お疲れ様でした。特に、三年生の皆さん、これからは高校入試に向けて頑張ってください。
- 新役員の皆さんは、力を合わせて、伝統を守りつつも新しいことにチャレンジしてください。

小中一貫教育実践発表会をします。

来る十二月三日(木)十四時から、本校におきまして、峰山小との小中一貫教育実践発表会を行います。当日の日程・概要等は、以下の通りです。

【研究主題】
 未来(あす)に向かって前進する、瞳輝く「高江っ子」の育成
 ↳深く考え判断し、豊かに表現できる力を育む小中連携
 【日程】
 受付……………一三・四五〜一四・〇〇
 公開授業
 さと・コミュニケーション科(小五・六、中一)
 ……………一四・〇〇〜一五・〇〇
 道徳(中二)……………一四・〇〇〜一四・五〇
 理科(中二)……………一四・〇〇〜一四・五〇
 移動・準備……………一五・〇〇〜一五・一五
 全体会
 開会行事……………一五・一五〜一五・二五
 研究発表Ⅰ・Ⅱ・Ⅲ…一五・二五〜一六・〇〇
 研究協議……………一六・〇〇〜一六・二五
 指導講話……………一六・二五〜一六・三五
 閉会行事……………一六・三五〜一六・四〇

この発表に向けて、峰山小と本校の職員は、昨年度から着々と準備を進めてまいりました。今回の発表では、小規模校ならではの特色であるきめ細やかな指導を通して児童・生徒の学力向上を図る教育活動を紹介する予定です。

本市では、小中一貫教育を推進するにあたり、他市町村の学校で行われています「総合的な学習の時間」を「ふるさと・コミュニケーション」として、カリ

キュラム(教育課程)に位置づけています。

これは、本市独自の取組で、平成十八年三月に内閣府から「構造改革特別区域計画認定書」を本市が受け、「薩摩川内市小中一貫教育特区」となり、併せて、平成二十一年四月に、本市全小・中学校が教育課程特例校の指定を受けることによりできた特設の教科領域です。

「ふるさと・コミュニケーション科」は、前期(小一〜四)、中期(小五・六・中一)、後期(中二・三中)からなり、今回の発表では、小学校と中学校とのつなぎの部分にあたる中期の取組を紹介いたします。

また、小学校の先生が中学校で授業をしたり、反対に中学校の先生が小学校で授業をしたりするのを「交流授業」と言いますが、本校区ではこの交流授業を実践することによって学力向上を効果的に図ろうという取組も行っています。

これまでは、中学校の先生方の専門性を小学校で活用するという取組が主でしたが、今回は、年度当初に全学年で実施します標準学力テスト(NRT)の結果を分析し、児童・生徒の「つまずき」(課

題)を把握し、そこに交流授業を設定するというものです。

NRTの結果分析は、ほとんどの学校で行ってありますが、比較的時間のある夏季休業中(夏休み)に全体研修をもつ学校が多いです。

本校では、業者に特別にお願ひして、五月始め結果を送ってもらい、すぐに分析をし、交流授業計画を立てました。

それぞれの教科に系統性(小学一年から中学三年までの学習内容のつながり)があるのですが、教科によってその軽重が幾分異なります。例えば、算数の四則演算を習熟していない生徒にとりましては、中学校数学はちんぷんかんぷんで、およそ理解できないでしょう。一方、社会科学の六年生の歴史の内容を忘れても、中学校でしっかり習熟すれば、ある程度は取り戻せます。

このように、系統性の強い教科におきましては、そのつまずきは致命的になります。それを交流授業で補おうというのです。

また、教科内容の系統性というものは、一般に教える側の教師間で重要視されますが、教わる側ではそれほど重要視され

ていません。

本校の理科では、生徒たちがその学習の流れ(系統性)を把握し、学習に役立てています。

また、研究発表におきましては、Iで生徒が、IIで職員が、そして、IIIでは峰山地区コミュニケーション協議会が発表します。

あと、私が心配していることは、本番当日の天候と、生徒・職員の健康管理です。

やっとなここまで頑張ったのですから、本番では、生徒・職員に十分な達成感を味わってほしいと思います。

お時間の許される方は、是非、御参観ください。

十一月十九日(木)六時間に、学校応援団の皆様御協力の下、フラワータイムを実施しました。

学級園をはじめとする校庭一円に、たくさんの花の苗を植栽することができました。

二・三ヶ月後には、花いっぱい学校を楽しめるものと、感謝しています。本当に、有り難うございました。

フラワータイムの御協力、有り難うございました。



文化祭・薩摩川内元気塾

11月1日(日)高江中体育館において、保護者や地域の方々等、多くの皆様の御参加をいただき、ステージ発表や展示発表、元気塾を終えることができました。一人ひとりの良さが発揮されました。



生徒・保護者・地域の方々からの感想

- ・今までの中で一番いい演技ができてよかった。
- ・皆と協力して行った。前もって準備していたのでスムーズに思うことができた。来年も皆で協力して盛り上げ思い出に残る文化祭にしたい。
- ・それぞれの学年の特色が出ていてよかったです。特に3年生のサプライズには感動しました。
- ・いろいろな作品が展示されており、生徒の普段の学習の様子が分かり、よかったです。
- ・沢先生の朗読や歌など、とても楽しかったです。先生から元気や勇気をもらえました。
- ・読み聞かせがとてもよくて、昔、子どもに聞かせていたことを思い出しました。

峰山地区文化祭出演

8日(日)、峰山地区の文化祭に出演しました。

歌やリコーダーの演奏を披露しました。見に来られた方から「とても良かったですよ。感動しました。」という声が聞かれました。生徒の皆さん、お疲れさまでした。



防火・防災訓練

4日(水)に実施しました。消火器の使い方を教えていただき、練習もしました。これから火災が発生しやすい時期になってきます。充分、気をつけましょう。



市PTA研修大会活動発表

市家庭教育学級・PTA合同研修大会が14(土)、国際交流センターで実施されました。本校PTAが「全員参加で活動の充実と活性化を図り、会員相互の資質の向上に努めよう」というテーマで発表しました。3kmロードレースと諸研修会に全員一回は参加する取組を中心に紹介しました。この日に向けて、PTA理事の方々を中心に準備を進めてきました。PTAの皆様、ありがとうございました。お疲れさまでした。



収穫の秋 ~サツマイモ収穫~

10月31日(土)に柳山でサツマイモが収穫されました。中学生は、マルチをはがす作業や収穫を進んで行っていました。作業後には、おにぎりやメザシをいただきました。地域の方々とも楽しく交流できたいい機会となりました。



赤い羽根「共同募金」

生徒会が中心になり募金活動を行った結果、学校全体で**4,265円**集まりました。御協力ありがとうございました。



よろしくお願ひします！！

齊藤正己(さいとうまさき)先生がスクールカウンセラーとして、11月26日(木)より、本校へいらっしやることになりました。よろしくお願ひします。

12月 主な行事予定

日	曜	学校行事等
1	火	薩摩川内いじめのない学校づくりの日、生徒集会、SSW来校
2	水	小中一貫教育実践発表会前日準備
3	木	小中一貫教育実践発表会
4	金	SL来校、ALT来校
7	月	ALT来校、3年3者面談(～12)
8	火	全校朝会、修学旅行(～10)、SSW来校
11	金	SL来校、租税教室(3年)、2年休養措置日
12	土	土曜授業日
15	火	生徒集会、SSW来校
17	木	3kmロードレース(1,2年)、ALT来校
18	金	SL来校、ALT来校
19	土	まつもとオープン卓球大会(～20)
21	月	ALT来校
22	火	全校朝会、ALT来校、SSW来校
23	水	天皇誕生日
24	木	終業式、大掃除
25	金	冬季休業(～1/7)、しめ縄・門松づくり予定
28	月	仕事納め

